


MINISTÉRIO DA EDUCACAO E CULTURA

INSTITUTO NACIONAL DE ESTUDOS PEDAGÓGICOS

Rio de Janeiro, 1? de agosto de 1970

Ct. SAT n» 31/70

IlmO. Sr.
Prof. Jesus Belo GalvãoSecretário Executivo do
Serviço de Assistência Técnica (SAT)
Nesta

Senhor Secretário,

Cumpre-me apresentar a Vossa Senhoria, um rela
to das atividades do Encontro de Coordenadores de Cursos, orça
nizado pelo PREMEM-MEC e realizado na Escola do Estado Maiordo Exército}de 23 a 31 de julho, próximo passado.

A principal finalidade dêsse encontro foi discutir os planos dos cursos de preparação do professorado dos gi~násios polivalentes a serem criados nos Estados da Bahia, Espi,
rito Santo, Minas Gerais e Rio Grande do Sul.

Representando o INEP, participei como observado.
ra dos trabalhos da fase final, na equipe de História.

Uma coleção do material distribuído encontra-se
nos arquivos da E.E.P.M. a sua disposição. Oportunamente oPREMEM enviará ao SAT um conjunto dos planos^de curso, já devi
damente modificados, de acordo com as sugestões surgidas no Encontro.

Atenciosamente,

Maria da Gloria Corrêa Lemos
Técnica da EEPM

MG/lm
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ENCONTRO DE COORDENADORES DE CÜRSOS - MEC - PREMEM
Relato Sucinto das atividades

Introdução

Decorridos dois dias no andamento dos trabalhos* aa opor,
tunldadcs do participação efetiva da representante do INEP se
riam pouco significativas não fosse* a competência e o interesse
dos organizadores e participantesfque possibilitaram uma recons
tituição das atividades já realisadas e a situaras na dinâmica
do Encontro*

Dia 30/7
De acordo coa as diretrizes fixadas* Isso dia foi destina

do áa reuniões do grupo. Os professores responsáveis pola elabjo
ração dos Planos da Curso (PREMEM) reunlram-se com os coordenado,
res de cada notória para»

* apresentação geral do referido plano;
K - análise conjunta de cada parto do planot

• troca do idéias o sugestões|
- relatório do grupo.

Em continuação aos trabalhos da manhã, às 14 h reencontra -
ra»-se as equipes.

Recém-chegada* a representante do INEP* por sua especializa.
ção* juntou-se à equipo 6* dedicada a disciplina Eistória.

O profesnor Lula Sérgio Dias discorreu sobre o projeto do
MEC, que tem por finalidade a implantação do ginásios polivalen-
tes noa Estados da Bahia* Espírito Santo* Minas Gerais o Rio
Grande do Sul* cujo planejamento e execução estão a cargo da
EPEN e do PREMEM, respectivamente. Informou que se pretendia jsvr
parar o pessoal docente desses ginásios* através do cursos do cur
ta duração, «a regime intensivo e* que para Isso* foram organisa,
dos novos planas do curso de cada usta das disciplinas aeadômi •
cas* bem coa» das artes práticas.
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A esta altura o plan» de História jó havia sido apresentado.
Conformo informação do prof. Luís Sérgio, que • um doa autores
do plano, «ata foi muito bem aceito pelos coordenadores, encarrj^
gados do controle da aplicação do mesme nas unidades da Federa*
ção escolhidas para a nova experiência.

Ce coordenadores apresentaram, assim, poucas sugestões para
modificações. A maior critica foi a um certo exagero na parte
de pré-história o proto-hlstôria. Coek> o professor que elaborou
o programa nesses setores -se encontra no exterior o é grande co-
nhecedor das referidas áreas, a revisão proposta ficou adiada.

Hum rápido exame pôde-se constatar a boa qualidade do plano
do curso e das sugestões do modificações, sobressaindo-se a lou
vável tentativa do integração da História Geral o da História do
Brasil num único enfoque.

Os itens escolhidos parecerem sempre do alta releváreis den
tro dos diversos assuntos, também relacionados com critério, com
pondo ua* todo equilibrado.

Foi dada ainda especial ênfase aos métodos o processos didá
ticos. O próprio curso será, assim, waa oportunidade do prática,
por parte doa alunos-ntestres, dos meios do ensinar mais aceitos
na atualidade.

Em atendimento ao pedido de bibliografia para es cursos, bem
como de sugestões de livros para a biblioteca dos próprios giná
sios polivalentes, dedlcamo-nos d* ôste trabalho.

Os professores representantes do FBEMEM procederam á redação
do relatório final, o qual apresentariam aos demais componentes
do grupofno dia seguinte.

Dia 31/7
Após a redação dos relatórios individuais, teve lugar a lei

tura doa relatórios das equipes, ca plenário. Falaram os repre
sentantes das equipo» dat Português, Inglês, Francês, Matemáticq
Ciências, História, Geografia, Estudos Brasileiros, Psicologia
da Educação o Orientação Educacional, Funcionamento do Ensino
dusãrial. Artes Industriais, Tecnlcss Comerciais, Técnicas Agrí
colas, Educação para o Lar o Coordenação Geral.
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O grupo que realizou • programa do Coordenação das Artes Prã,
ticas não apresentou relatório, tendo em vista o fato do seus
elementos integrarem, cada qual, uma das equipes do setor das ar
tea praticas e assim, deixarem sua contribuição nos trabalhos
dessas equipes»

Os relatórios de grupo refletiram a grande capacidade profis
sional dos professores que compunham as equipes de estudo«As ton
dênclas gerais em educação mais aceitas modernamonte?all estivo»
ram sempre presentes, respeitando-se, ainda, outras, ligadas aspe,
cialmento às diversas disciplinas.

Prosseguiu-se logo « debato» Apenas foram esclarecidas algu
mas dúvidas de cunho administrativo pois, no setor técnico, tudo
ficara bastante claro»

Seguiu-se a solenidade do encerramento, que contou com a pre
sença do Sr» Ministre da Educação, Senador Jarbas Passarinho»
Apresentou-lha as palavras de boas-vindas, em nome dos partiu! -
pautes, e professor Mario Bonzano que, na oportunidade firmou e
interesse do profossorado em participar do movimento do expansão
o melhoria do ensino, agradecendo, ainda, o alto espirito do co
laboração do Sr» Comandante da Escola do Estado Maior do Exerci
to, onde se roalisava o Encontro o cuja acolhida multo contri
buiu para o bom êxito dos trabalhos»

Tomou a palavra o professor Pery Porto, da Equipe de Organi
zação, que fês o Sr» Ministro porta-vos de todos os participas -
tos do Encontro na homenagem expressa cm usa placa oferecida à
Escola do Estado Maior de Exercito.

0 General Arlel Paca da Fonseca agradeceu o simpático gesto
do grupo, mostrando-se feliz em poder participar do certa forma
do um empreendimento ligado à educação dos nossos jovens, exter
nando, ales disso, sua admiração pele exemplo do tenacidade e ia
terêsse demonstrado pelos professores ali reunidos»

O Senador Jarbas Passarinho encerrou a solenidade caa um dis,
curso do incentivo e confiança nos presentea •Mostrou sua satief»
çãe ao ter om frente mais um movimento da reforma, tão desejada,
fazendo votos para que roalmento ela se tome algo de efetivo»

Rio, GB, 13 de agosto do 1970

Maria da Gloria Lemos daEquipe do Ensino Primário e Medio


